
 

1 

  議  事  録 

１ 日時 

令和５年４月１２日（水） 

午後１時３０分～午後２時４０分 

 

２ 会場 

和歌山市役所 １１階 教育委員室 

 

３ 出席者 

【教育長及び委員】 

 教育長  阿形 博司 

 委員   藤本 禎男 

 委員   森﨑 陽子 

委員   波床 昌則 

委員   石元 和代 

【事務局職員】 

教育局長        利根 功一    教育学習部長      河嶋 健 

学校教育部長      前北 博文    教育政策課長      腰前 敏典 

教育施設課長      北野 剛也    生涯学習課長      田村 匡崇 

読書活動推進課長    權藤 裕子    学校支援課長      岩本 信哉 

学校教育課長      西谷 宣昭    教育研究所長      竹内 圭 

保健給食管理課長    宗 浩二     子ども支援センター長  尾崎 有希子 

教育研究所専門教育監補 北林 直樹    教育政策課総務政策班長 森 一樹    

教育政策課企画員    久保 映子 

 

４ 開会宣示 

阿形教育長が開会を宣示。 

新任の局長、部長及び所属長の紹介。 

 

５ 議事録 

３月臨時教育委員会（３月９日、３月１４日、３月２８日）の議事録を承認。 

 

６ 署名委員指名 

署名委員に石元委員を指名。 

 

７ 報告及び議案 

阿形教育長 
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本日は議案が３議案となっています。 

議案第２号及び第３号については、会議規則第５条第６号に当たるもので、秘密会が適当だ

と思いますが、いかがでしょうか。 

委員一同 

異議なし。 

阿形教育長 

異議なしと認め、議案第２号及び第３号については、秘密会とします。 

 

議案第１号  令和５年度和歌山市教育委員会客員指導主事について 

阿形教育長 

それではこれより議事に入ります。 

では、まず議案第１号「令和５年度和歌山市教育委員会客員指導主事について」の説明をお

願いします。 

竹内教育研究所長 

議案第１号、令和５年度和歌山市教育委員会客員指導主事についてご説明いたします。資料

をご覧ください。 

客員指導主事は、現職の大学教員や退職された校長先生また優れた指導実践を残された先生

や教職経験はなくとも高い専門性を持たれた方々にお願いし、学校教育力の向上、並びに学校

長が願う特色ある学校づくりのためにお力添えをいただいています。 

資料２ページをご覧ください。別紙１の和歌山市教育委員会客員指導主事設置要領に基づ

き、今年度の客員指導主事の選任をお願いしたいと存じます。３ページ、別紙２をご覧くださ

い。客員指導主事選任案になります。今年度は２２名の方にお願いしたいと考えております。

別刷りになりますが、別紙３をご覧ください。昨年度の実績でございます。玉置博子様、原田

京子様、松下太様、谷尻治様、辻伸幸様の５人の先生方に代わり、栩野真一様、市川圭造様、

三宅秀夫様の３人の先生方を本年度新たに選任させていただきました。ご審議のほどよろしく

お願いいたします。 

阿形教育長 

ありがとうございます。 

それではただいま客員指導主事についての説明がありましたけども、何かご質問等ございま

せんか。 

森﨑委員 

本学の和歌山信愛大学の山本紀代先生ですが、令和５年度より准教授になられましたので、

よろしくお願いいたします。 

阿形教育長 

それでは下から３人目の山本紀代先生ですけども、和歌山信愛大学講師というのを准教授と

いうことで、よろしくお願いします。 

竹内教育研究所長 
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修正させていただきます。 

阿形教育長 

ほか何かご質問等、ご意見ございませんでしょうか。 

藤本委員 

３ページ目の名簿のところですけども、新たに番号が１７番の三宅前校長先生を入れていた

だきまして、私、前回道徳教育の力を付けていかなくてはいけない、改善してほしいというこ

とを切に要望していたところ、この三宅前校長先生を入れていただきまして、道徳教育に客員

指導主事として入れていただいたこと、大変良かったなというふうに思っております。ありが

とうございます。 

それと２ページ目の第１条ですけども、設置要領第１条の、これは所長も替わられたんです

けども、昨年度から子供の「ども」がひらがな表記であったのが、文部科学省のほうが「供」

を使ってということになってるということで、これを統一したということになりましたので、

子供の「ども」を漢字に要領も変えていただけたらなというふうに思っています。以上です。 

阿形教育長 

ありがとうございます。 

道徳の専門性のある三宅前校長先生を新しく任命していただくこと、それから設置要領の中

の子供の「ども」について漢字でということでご指摘いただきましたので、そこはまたよろし

くお願いします。 

竹内教育研究所長 

ご指摘のところ、修正させていただきます。 

阿形教育長 

ほか、ございませんでしょうか。 

少し委員の入れ替えっていうんですか、人選が替わっておりますけども、また経験のある指

導力のある先生方ばかりですので、しっかり活用してまいりたいと思いますので、よろしくお

願いします。 

特にもうないでしょうか。 

それではただいまの議案第１号について、採決を行います。 

訂正箇所２箇所あるんですけれども、それ以外は原案どおり承認してよろしいでしょうか。 

委員一同 

はい。 

阿形教育長 

それでは原案どおり承認します。 

続いて秘密会となりますが、秘密会に入る前に「その他」で何かありませんか。 

 

８ その他 

宗保健給食管理課長 

それでは令和５年度の小学校給食費無償化について、ご説明させていただきます。 
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内閣府より、令和５年３月２９日付けで、電気・ガス・食料品等価格高騰重点支援として、

和歌山市へ８億３，２７５万３千円を交付する旨の通知がありました。地域の子育て世帯への

物価高騰に伴う負担が特に大きい現状に鑑み、この交付金のうち６億８，０２９万２千円を活

用し、令和５年４月から令和６年３月までの１年間、和歌山市立小学校及び義務教育学校前期

課程の給食費の無償化を実施することにしました。無償化に伴う予算については、４月から６

月分の給食費は、他の予算からの流用により対応し、６月議会に議案として令和５年度の１年

間の小学校給食費の無償化を提案させていただくこととしています。本件につきましては、１

学期からの無償化にあたり、保護者を含め学校関係者にいち早くお知らせするために、４月６

日の市長の記者会見にて正式に発表し、同日各学校長宛てに通知しています。 

なお、令和６年度以降の対応につきましては、未定でありますが、無償化を継続するには多

額の恒久予算が必要となります。現在、国や県において給食費の無償化について検討が行われ

ていると聞いておりますので、その動向も注視しながら給食費無償化の実現に向け取り組んで

いきたいと考えています。説明は以上です。 

阿形教育長 

ありがとうございます。 

先日、市長から記者発表し、新聞等に載った内容です。令和４年度の３学期分についても以

前、小学校給食費無償化ということで、１つの学期分ですけどもやっております。新しい令和

５年度についてもその予算の目途が立ってまいりましたので、市長がやっぱりこれを無償化を

やっていきたいということで、今度の議会で新たに提案させていただくんですけども、４月か

ら６月分までは流用してやってまいりたいとそういう形の報告になります。いずれにしても保

護者の経済的負担を少しでも軽減するための施策であると考えています。 

このことについて何かご意見というか、ご質問とかございませんか。 

それではほかに何かその他ございませんか。 

腰前教育政策課長 

次回の教育委員会の日程について、報告させていただきます。 

次回の教育委員会定例会は、令和５年５月１１日（木）午後１時３０分から教育委員室で開

催いたしますので、よろしくお願いいたします。 

阿形教育長 

ありがとうございます。 

５月の定例会は５月１１日（木）午後１時３０分となりますので、またご予定のほうよろし

くお願いしておきます。 

ほかに何かございませんか。 

ないようですので、秘密会に入りたいと思います。 

傍聴人の方は申し訳ありませんが、ご退室をお願いします。 

 

９ 非公開事案 

―以下『』部分については非公開とする― 



 

5 

議案第２号  令和６年度に和歌山市立和歌山高等学校で使用する教科用図書の採択につ

いて 

『非公開』 

 

議案第３号  令和６年度に和歌山市立小学校及び義務教育学校前期課程で使用する教科

用図書の採択について 

『非公開』 


